

plaine du Forez, telle que celle de la Bouteresse, sous le vocable de Saint-Barthélemy, fondue avec celle de Saint-Agathe-la-Bouteresse. Celle de Notre-Dame-des-Champs, fondue avec celle de Mornand en Forez, sous le même vocable. Dans ces deux paroisses, le Saint-Sacrement était suspendu à l'antique usage au milieu du grand autel. Ce mode d'exposition quotidienne était encore bien usité en Forez.

A Bonlieu, Monseigneur visite l'abbaye où il reçoit serment de la dame Anne de Frédeville, abbesse de ce monastère, il l'a confirmé ainsi que les autres religieuses. On était très en retard pour les tournées de confirmation, ce n'est pas la seule fois que ce sacrement était administré dans les couvents.

A Saint-Étienne-le-Mollard, par dispense spéciale, un cordelier de l'ordre de Saint-François était curé, il y avait un vicaire, le curé demeurait à Sainte-Claire de Lyon.

Monseigneur couche au château de la Bâtie, où il admire les belles peintures de la chapelle et sa structure admirable, il y confirme le lendemain matin, et reconnaît qu'il n'y a rien dans icelle (chapelle) qui ne soit admirable (1).

L'origine du nom de la paroisse de l'Hôpital-le-Grand, ne viendrait-il pas des Hospitaliers de Saint-Jean, c'est tellement vraisemblable que le commandeur de Saint-Jean-des-Prés de Montbrison, prenait toutes les dîmes de cette paroisse, annexe d'Unias, qui était sous le vocable de Sainte-Croix, et à Unias, il y avait un autel sous le vocable de Saint-Georges.

A Précieux, il y avait une chapelle hors l'église paroiss-

---

(1) Malgré les actives démarches de la Diana, cette chapelle n'a pu être conservée, de nos jours tout a été vendu par les antiquaires.